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市井 / 热线4

唐卡受损续：邮政部门
没有判定顺丰速运无责任

新报热线（记者 马丽侠） 8月30日，本报刊发
消息《保价5000元唐卡受损，顺丰速运只赔500元？》，
对首府市民王女士通过顺丰速运邮寄保价5000元的
画作发生损坏，顺丰速运只赔偿500元的事情进行了
报道。顺丰速运相关工作人员在接受记者采访时称，
内蒙古邮政管理局已经判定顺丰速运没有责任。

9月14日，内蒙古邮政管理局一位韩姓工作人员
表示，他们确实受理了王女士的申诉，但因为内蒙古
邮政管理局申诉中心是一个调解部门，无法界定哪
方有责任，所以他们并没有判定顺丰速运没有责任，
只是对申诉案件判定无效。

韩姓工作人员告诉记者，对于王女士的申诉，内蒙
古邮政管理局申诉中心判定：因收件方在签收时，未对
快件破损提出异议，也未与投递员当面验视内件，而是
事后发现内件破损，无法确定责任单位和责任人，难以
进行调解，建议通过司法途径维护自己的权益。

而对于顺丰速运提出的赔偿王女士5000元，但
要回收画作的做法，韩姓工作人员表示，今年新实施
的《快递暂行条例》第二十七条规定，快件延误、丢
失、损毁或者内件短少的，对保价的快件，应当按照
经营快递业务的企业与寄件人约定的保价规则确定
赔偿责任。对于经营快递业务的企业要回收寄件人
物品的做法，目前还没有相关的法律条文和相关规
定依据，这还需要企业和个人进行协商。

针对王女士的经历，韩姓工作人员提醒广大消
费者：在邮寄物品时，一定要对邮寄的物品进行保
价，并存留好物品价值凭证。

钓鱼是很多人的业余
爱好，但因为钓鱼而发生
的溺水事故也并不鲜见。9
月13日，首府一位钓鱼爱
好者就在八拜湖工地东侧
河道钓鱼发生了溺水事
故。集合针对首府野钓情
况进行了调查采访。

野钓爱好者很多

正值周末，在金盛路
恼木七太大桥西侧，河边
停着不少车辆，十几位钓
鱼爱好者正在这里野钓。
钓友武先生告诉记者，他
有七八年的钓龄了，城郊
的钓鱼场所基本都去过，
但还是最喜欢在这样的天
然河湖进行野钓。

“野钓很有情趣，不是
那些人工养鱼池能比的。”
武先生说，“虽然有时能钓
到大一些的鱼，但对于老
钓友来说，鱼的大小对自
身的安全没什么威胁，大
家都有经验处理这种事
情。对于新手来讲，野钓的

时候还需要多留神，毕竟
是在野外，水也挺深。”

武先生还当场向记者
展示了钓友群里的视频，
就在两个小时前，一位钓
鱼爱好者就在这里钓上来
一条十五六斤重的大鱼。

大黑河城区段禁止垂

钓

记者来到金桥开发区

金桥路的大黑河景观带跨
河桥下，这里也是钓鱼爱
好者们经常聚集的场所。
记者看到，通往桥下的辅
路两侧，停满了车辆，河两
岸视线所及，大概有上百
人在抛竿垂钓。

大黑河防洪工程建设
管理处相关负责人告诉记
者，只要天气好，每天在大
黑河沿岸钓鱼的人有上千
人，“大黑河城区段其实是

不允许钓鱼的，而且鱼并
不多，我们并不会投放鱼
苗，河里的鱼大部分是市
民放生的，还有一小部分
是野生的，也都不大。管理
处人手有限，最开始的时
候钓鱼者被劝离之后，大
部分再度回返继续钓鱼。
再后来，他们干脆对管理
人员的劝告不理不睬，赶
都赶不走。”

“大黑河水最深的地

方有三四米，以前有过游
人溺水的先例，虽然我们
沿岸都设有警示牌，也有
一些隔离带，工作人员也
每日巡查，对钓鱼的人进
行口头劝离，但效果不大。
现在不光是钓鱼的，还有
烧烤的野游的，我们已经
向市政府提交报告，希望
能采取一些行之有效的措
施，来尽量杜绝这些不安
全的行为。”这位负责人通
过媒体提醒市民，尽量远
离水域，对自己的生命负
责。

钓联：有安全隐患

内蒙古钓鱼运动联合
会会长高峻峰告诉记者，
野钓是钓鱼爱好者很喜欢
的一项运动。就运动本质
来说，野钓的场所一般都
远离市区，环境幽静，空气
也很好，在空闲时间里选
择野钓是一项很不错的休
闲运动。

“但这些都是注意安

全为前提之下进行的，野
钓运动虽然很绿色很健
康，但是也存在一定的安
全隐患，比如野钓的场所
基本在野外的天然河湖，
这些地方的水都比较深，
而且都有十几斤以上的大
鱼出现，如果出现拖拽，对
没有经验的新手来说有些
不安全。”高峻峰说。

高峻峰提醒广大钓鱼
爱好者，野钓的时候要先
勘察好水域的基本情况，
包括水深等要素。在发觉
有偏大的鱼吞钩的时候，
尽量保持冷静，如果因为
经验不足或者鱼体过大控
制不住钓竿的时候，要果
断剪断鱼线或者干脆弃
竿。如果发生鱼竿脱手被
拖入水中，尽可能借助手
边的工具，比如其他鱼竿
或者树枝进行打捞，千万
不能下水。同伴搭救的时
候也尽量不要下水，因为
野钓场所通常没有救护措
施和人员，一旦发生意外，
后果会很严重。

大黑河变成钓鱼场，愁坏管理人员！
文·摄影/本报记者 顾 爽

◎◎热线追踪

新报热线（记者 张巧

珍） 开学以来，呼和浩特
市北垣小学部分学生家长
反映，学校操场味道刺鼻，
孩子们出现了不同程度的
咳嗽、胸口疼等症状，他们
怀疑学校翻修的操场影响
孩子健康。原来，为了改善
教学环境，呼和浩特市北
垣小学在暑假期间曾对南
北两个操场进行改造，南
操场直到临近开学才完
工。

9月17日下午，记者来
到呼和浩特市北垣小学采
访，发现通往南操场的大
门已经关闭，学生们正通
过临时放开的北操场大门
进出。“确实味道很难闻，
时间久了会有些头晕。”呼
和浩特市北垣小学四年级
的一位学生说。另一名同
学也表示，刚开学的时候
操场上的味道确实很刺
鼻，但并未有不适感。

针对翻修的操场味道
刺鼻是否会影响孩子健康
的问题，呼和浩特市北垣
小学教务处乔主任告诉记
者：“接到家长的反映后，
学校非常重视，已经邀请
专业的检测机构进行了检

测，目前检测结果已经出
来，是合格的。操场味道之
所以刺鼻，主要是人造草
坪下面铺设了一层橡胶颗
粒，这些颗粒起到抗震的
作用，保证了学生在草坪
上即使摔倒也不会造成严
重的伤害。按照规定，人造
草坪铺设完工以后要晾晒
28天才能正式投入使用，
由于南操场8月31日才完
工，次日就开学了，所以才
会发生这样的问题。目前，
学校已经安排了工人加紧
改造，每天有十几台大型
吸尘器同时工作，保证尽

快将人造草坪中的黑色橡
胶颗粒清理出去。”

顺着乔主任的指引，
记者来到了南操场，发现新
翻修的南操场全部铺设了
绿色的人造草坪，大约2000
平方米。记者待了一会儿，
发现味道确实很呛人。十几
名工人正手持大型吸尘器
在操场上施工，旁边堆放着
大大小小约60多袋清理出
来的橡胶颗粒。据介绍，平
均一袋橡胶颗粒约为50斤。
记者了解到，为学校翻修南
操场的是内蒙古欧耐高科
技有限公司，该公司曾为呼

和浩特市多所中小学修建
过操场。

正在施工的一名负责
人介绍说，他们是利用暑假
对该校操场进行的改造，最
下面铺设的是石英砂，非常
坚硬，上面铺设了草坪，中
间又填充了橡胶颗粒，弹性
好，抗震性能强，这种材料
的化学性质非常稳定，在户
外紫外线、高温暴晒情况下
不会变质，一些大型的运动
场都是运用的这些材料。

“主要是没有得到充分晾
晒，才会出现刺鼻的味道，
因为今年暑假期间雨季较
长，所以导致完工的工期较
晚。接到校方和家长的反映
后，我们又开始重新施工，
目前已经清理出两车橡胶
颗粒了。不过，橡胶颗粒清
理出去后，操场的抗震效果
肯定会打折扣了。”这位负
责人称。

网友辣评：

@红红_47305：回归自

然，土操场多好啊，还接地

气，人造的既浪费钱还污染。

@呼市学生：呼吁职

能部门尽快给出结论。

@A李巍律师：家长应

当先给孩子做体检。
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北垣小学：南操场人造草坪正在加紧改造

许多人在野钓


